

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti di Desa Cisondari mengenai penyelenggaraan program Raksa Desa, dapat ditarik kesimpulan sesuai dengan rumusaan masalah.

##### **1. Penyelenggaraan program RAKSA Desa Sabilulungan di Desa Cisondari**

Raksa Desa sebagai salah satu program unggulan yang digulirkan oleh Bupati Kabupaten Bandung yang merupakan upaya dalam pencapaian visi dan misi Kabupaten Bandung, dalam penyelenggaraan program Raksa Desa Sabilulungan yang dilaksanakan di Desa Cisondari telah sesuai dengan peraturan bupati, dimana dalam penyelenggaraan tersebut terdapat dasar kebijakan yang dapat dijadikan pedoman dalam pembangunan tersebut, kemudian adanya perencanaan yang dibuat oleh pemerintah Desa atas dasar kebutuhan masyarakat, penyelenggaraan dalam pembangunan program Raksa Desa melibatkan masyarakat dan hasil sesuai dengan harapan masyarakat, sehingga masyarakat dapat memanfaatkan hasil pembangunan tersebut.

Penyelenggaraan program Raksa Desa tersebut melalui beberapa tahapan yaitu adanya perencanaan, dimana pemerintah melakukan pendataan dan pendekatan kepada masyarakat, merumuskan program sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Penyelenggaraan program dilaksanakan pemerintah Desa dengan melibatkan masyarakat dalam pembangunan tersebut. Serta hasil penyelenggaraan Raksa Desa dapat dimanfaatkan oleh masyarakat dalam kehidupan sehari-hari.

##### **2. Jenis kegiatan yang menunjang partisipasi masyarakat dan juga pemberdayaan masyarakat pada program penyelenggaraan RAKSA Desa Sabilulungan di Desa Cisondari**

Program Raksa Desa terdiri dari berbagai pembangunan infrastruktur yang dilakukan pemerintah Desa atas bantuan Kabupaten, dimana program Raksa Desa meliputi pembangunan Rutilahu(perbaikan rumah tidak layak huni),

pembangunan MCK dan PIPANISASI air, perairan sawah, pembangunan rabat beton jalan, pengelolaan sampah (bank sampah), serta penghijauan lingkungan.

Berdasarkan beberapa program Raksa Desa yang ada, jenis kegiatan yang menunjang partisipasi masyarakat dan juga pemberdayaan masyarakat pada program penyelenggaraan RAKSA Desa Sabilulungan di Desa Cisondari yaitu pembangunan MCK dan PIPANISASI air, dimana program pembangunan tersebut dipilih atas data kebutuhan yang diperoleh pemerintah desa dari masyarakat.

Program tersebut juga dikatakan program untuk memberdayakan masyarakat dilihat dengan pemanfaatan pembangunan yang dirasakan masyarakat dalam kehidupan sehari-hari, serta partisipasi masyarakat terhadap pembangunan MCK dan PIPANISASI air yang sangat baik dilakukan oleh masyarakat.

### **3. Faktor penguat dan pelemah program penyelenggaraan RAKSA Desa Sabilulungan di Desa Cisondari**

Faktor penguat dalam penyelenggaraan program pembangunan MCK dan PIPANISASI air yaitu rasa kekeluargaan masyarakat terhadap tetangga membuat pembangunan berjalan lancar karena semua masyarakat ikut berpartisipasi dalam pembangunan tersebut.

Pembangunan yang berlangsung tidak hanya menimbulkan kelebihan saja, namun setiap pembangunan tentunya ada juga kelemahan dalam pembangunan, tidak menutup kemungkinan dalam pembangunan Raksa Desa yang terlaksana di Desa Cisondari juga mengalami kelemahan pada saat pembangunan MCK dan PIPANISASI air berlangsung. Faktor pelemah program penyelenggaraan RAKSA Desa yaitu pengelolaan dana yang dilakukan pemerintah Desa harus dipertimbangkan. Hal tersebut supaya pembangunan Sabilulungan di Desa Cisondari

#### **5.2 Implikasi**

Hasil penelitian yang dilakukan di Desa Cisondari mengenai upaya penyelenggaraan program Raksa Desa untuk mempartisipasikan dan memberdayakan masyarakat memberikan gambaran bahwa partisipasi masyarakat merupakan kunci kesuksesan terhadap sebuah pembangunan berbasis masyarakat, keberdayaan masyarakat dilihat dari proses pembangunan serta hasil pembangunan yang dapat dimanfaatkan oleh masyarakat.

Selain itu, hasil penelitian juga dapat dijadikan sebagai pemahaman penyelenggara program dalam memecahkan masalah sosial terhadap masyarakat, serta menjadi tolak ukur keberhasilan keberhasilan program bagi pemerintah Desa lain yang akan melaksanakan program pembangunan.

### **5.3 Rekomendasi**

Rekomendasi peneliti terhadap penelitian yang telah dilaksanakan mengenai Program Raksa Desa Sabilulungan ini meliputi :

#### **1. Bagi Penyelenggara Program**

Penyelenggara program diharapkan untuk selalu memantau kondisi MCK dan PIPANISASI air, serta melaksanakan pembangunan ditempat lain yang dirasa membutuhkan pembangunan tersebut supaya dapat dirasakan manfaatnya oleh masyarakat lain di Desa Cisondari, serta mempengaruhi masyarakat supaya masyarakat dapat menjaga setiap pembangunan yang telah dilaksanakan.

#### **2. Bagi Masyarakat**

Berkaitan dengan program Raksa Desa, masyarakat diharapkan dapat hidup mandiri, yaitu masyarakat tidak selalu mengharapkan bantuan dari orang lain, dan masyarakat harus dapat mengembangkan keterampilan dengan memanfaatkan potensi yang ada.

#### **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Peneliti diharapkan mampu mengembangkan hasil penelitian ini dengan melakukan penelitian di tempat lain, dan membandingkan program yang sejenis dengan program Raksa Desa yang dilaksanakan pemerintah dalam upaya memberdayakan dan mempartisipasikan masyarakat.

